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La Sociedad Germánica festejó su 
centenario junto a la comunidad

Manuel Castro 

“Lo importante 
es pensar en 

un proyecto de 
gobierno y 

no conformarnos 
con una victoria

 en el 2023”

Militantes y 
simpatizantes del 
Partido Justicialista 
se hicieron 
presentes para 
celebrar un nuevo 
“17 de Octubre”

Con la presencia de 
Cristian Ritondo y 

Maria Eugenia Vidal, el PRO 
inauguró su local partidario
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C hasicó conmemoró, el pasado miércoles, un nuevo aniversario de su 
fundación con un acto presidido por el intendente municipal Sergio 
Bordoni. 
 El acto inicio con el izamiento del pabellón nacional, el himno 

Se conmemoró el 
126° aniversario de la 
localidad de Chasicó

nacional y el local, para luego dar lugar a las palabras alusivas al 126° aniversario 
de la localidad. 
 En su discurso, el jefe comunal resaltó el crecimiento que tuvo la localidad 
del oeste, y las grandes obras que se han conseguido para los vecinos del 
oeste, desde las viviendas hasta firma del convenio para la concreción de la 
pavimentación del ingreso a la localidad y la Av. Cacique Catriel. Asimismo, el 
mandatario destacó los grandes logros de la comunidad, como el nacimiento y 
crecimiento de una institución como Bomberos Voluntarios. 
 Acompañaron al intendente, el Secretario de Gobierno y Seguridad, Ezequiel 
Gabella; la Subsecretaria de Desarrollo Social, María Graciela “Tita” Musso; la 
Subsecretaria de Cultura, Lucia Urriaga; y la delegada local, BetianaCardelliDupuy. 
 Finalizada la parte protocolar, Bordoni junto a su equipo visitaron las nuevas 
instalaciones de los Bomberos Voluntarios de Chasicó y participaron de una 
entrevista en la radio de la Escuela Secundaria n° 6. 

Convocatoria a instituciones 
del distrito para el desfile 

del 4 de noviembre
 En el marco de los festejos que llevará adelante Tornquist 
Municipio, por el “Cambio del Nombre del Distrito”, el 
próximo 4 de noviembre, la Subsecretaria de Cultura 
Municipal invita a las instituciones a sumarse al tradicional 
desfile.
 En tal sentido, se solicita que acerquen reseña de cada 
organización al Teatro Rodolfo Funke, en el horario de 9 a 
13.30 y de 16 a 20hs. Plazo hasta el 28 de octubre.
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E n lo que va de Enero hasta 
Septiembre del 2022, han ingresado 
70 nuevas situaciones de violencia 
por razones de género (VPRG) 

Informe mensual sobre Situaciones 
de Violencia por Razones de 

Género Registradas

que fueron registradas en ambas oficinas 
(Tornquist y Sierra de la Ventana).

 Para tener en cuenta: existen 
muchas otras situaciones que están 
siendo abordadas por ambos equipos 
interdisciplinarios, pero las mismas han 
ingresado en años anteriores y no están 
comprendidas dentro de estas estadísticas. 
Estos números corresponden a las 
situaciones de violencias por razones de 
género ingresadas durante el año 2022. 
Hay más de 100 mujeres que están siendo 
acompañadas por los equipos desde que 
se inauguraron las oficinas. 

 Si bien la cantidad de casos que van 
ingresando está atada a la densidad 
poblacional de cada localidad del distrito, 
las ciudades que presentaron nuevos 
ingresos fueron Tornquist y Villa Ventana.

 Con respecto al tipo de violencias 
ejercidas, se puede ver que la violencia 
psicológica es la que tiene mayor 
porcentaje en el gráfico, seguida de la 
violencia física y la sexual. Estas tres serían 
los tipos de violencia más mencionados al 
momento de exponer situaciones de VPRG, 
probablemente, porque son las más fáciles 
de reconocer. También se han registrado 
situaciones de violencia ambiental, 
espacial, digital, económica y simbólica.

 Las violencias registradas tomaron 
lugar, mayormente, en el ámbito 
doméstico. El lugar más inseguro para 
una mujer continúa siendo su propio 
hogar. También, se registraron situaciones 
de VPRG en el ámbito laboral, en los 
medios de comunicación y en los espacios 
públicos. Cada vez son más las mujeres 
que denuncian acoso callejero.

 El mayor porcentaje de Personas que 
Ejercen Agresión (PeA) está ocupado por la 
ex pareja y la pareja actual. Sin embargo, 
puede considerarse PeA cualquier persona 
que, en una relación desigual de poder, 
ejerce violencia hacia una mujer o una 
persona LGBTIQ+ por motivos de género 
en cualquier ámbito.
Si sufrís violencia por razones de género o 
conoces a alguna persona que esté en esta 
situación, podes comunicarte con nuestro 
equipo para que te asesoremos sobre qué 
podés hacer. 
• Tornquist y todo el distrito: 2915759320
• Sierra de la Ventana y Saldungaray: 
2915759315
. 

ornquist Municipio firmó un convenio mediante el cual le otorgó un crédito 
reintegrable del Fondo Municipal de Desarrollo Productivo (FONDEP), a un 
importante emprendimiento productivo que se está desarrollando en la 
localidad cabecera.

El municipio otorgó un crédito 
para un importante proyecto 

productivo de Tornquist

 El proyecto, de la firma El Balcón del Arroyo SRL, se puso en marcha en un predio 
del Sector Industrial Planificado (SIP), y tiene como objetivo darle valor agregado a 
la producción lechera del distrito, generando fuentes laborales genuinas y utilizando 
materia prima local.
 La asignación de los fondos se da en el marco del acompañamiento de la gestión 
encabezada por el intendente Sergio Bordoni a vecinos del Distrito que deciden 
apostar por la producción local, con acciones y herramientas que permitan incentivar 
las inversiones y los emprendimientos que apuntan a desarrollar el potencial 
productivo de Tornquist.

 La Secretaria de Producción, Comercio e Industria, recuerda que el Ministerio de 
Desarrollo Agrario (MDA)impulsa el plan “Ganado Bonaerense 6x6”.  El programa está 
destinado a fortalecer la producción ganadera de la Provincia de Buenos Aires. 
 El Plan Ganado Bonaerense 6x6 contempla cuatro líneas de acción con el objetivo 
de mejorar la sanidad de los rodeos de la Provincia: análisis gratuito para el diagnóstico 
de ETS, financiamiento para la reposición de toros por diagnostico positivo de ETS, 
infraestructura ganadera, y asistencia técnica y capaciones. 
 De esta forma los productores podrán acceder a análisis de diagnósticos gratuitos 
en laboratorios del MDA, y en aquellos adheridos al programa, con un máximo de 5 
testeos para un primer raspaje, y otros 5 para el segundo testeo. 

Producción recuerda que se encuentra 
abierto el programa “Ganado 6X6”
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Manuel Castro 
“Lo importante es pensar en un 

proyecto de gobierno y 
no conformarnos con 

una victoria en el 2023”
La Unión Cívica Radical dio a conocer las nuevas autoridades del Comité del 
Distrito de Tornquist, que será presidido por José Manuel Castro.

 La Unión Cívica Radical dio a conocer 
las nuevas autoridades del Comité del 
Distrito de Tornquist, que será presidido 
por José Manuel Castro.

“Es un desafio lindo y lo vamos a asumir 
con la responsabilidad que requiere” dijo 
a este medio el nuevo presidente de 
la UCR. del distrito de Tornquist, quien 
adelantó que continúan en la comisión 
la mayoría de las personas que lo venían 
haciendo hasta el momento.

 “El 2023 será un año de definiciones 
políticas; está la discusión de las PASO, 
que los partidos políticos si no hay PASO 
tendrán que ponerse al hombro internas 
abiertas, como eran antes” sostuvo el 
nuevo presidente radical.

 “Se viene un año difícil pero 
políticamente hablando lindo y con 
muchos militantes en el comité” auguró.

 “Se viene trabajando sumando 
jóvenes y la gente de experiencia y 
militantes históricos que le ponen el 
hombro en las buenas y en las malas”

 Respecto a la definición de 
candidaturas, teniendo en cuenta que el 
Pro ya oficializo una candidatura, Castro 
dijo que “desde la mesa del comité vamos 

a impulsar el debate interno, pero todavía 
faltan muchas reuniones. Hay que elegir 
la mejor estrategia para afrontar el año 
eleccionario” agregó Castro, sin descartar 
que haya más de un candidato al sillón de 
Lainez.

 “Lo importante es pensar en un 
proyecto de gobierno y no conformarnos 
con una victoria en el 2023, sino seguir 
gobernando el distrito y llevando 
adelante políticas que le hacen falta a 
Tornquist” subrayó José Manuel Castro.

Las nuevas autoridades del Comité 
de la UCR. del distrito de Tornquist

Militantes y simpatizantes del 
Partido Justicialista se hicieron 

presentes para celebrar un 
nuevo “17 de Octubre”

 Militantes y simpatizantes 
del Partido Justicialista se 
hicieron presentes para 
celebrar un nuevo 17 de 
Octubre. Participaron afiliados 
y simpatizantes de las distintas 
localidades de un sencillo y 
espontáneo acto donde se 
inició con un video y palabras 
alusivas por parte de la 
Juventud Peronista de Tornquist, 
luego tuvieron su espacio 
para compartir unas palabras 
compañeros de distintas 
localidades como la concejal 
Rocío Vazquez de Saldungaray, la 
concejal María Romero de Sierra 
de la Ventana, Julio Oviedo de 
Chasicó, la Vicepresidenta del 
Partido Justicialista Carmen 
Soverchia, la Concejal Marcela 
Giménez y Juan Carlos “El Flaco” 
Gisler.

 Para cerrar las alocuciones 
tuvo su palabra el presidente 
del Partido Justicialista Gustavo 
Trankels quien agradeció a Norberto 

“Tití” Marzialetti la donación del libro “La 
Razón de mi vida” de Eva Perón junto a un 

ejemplar de “Sinceramente” de Cristina 
Fernández los cuales se encuentran 
expuestos en una vitrina en la sede del 
Partido Justicialista.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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Trabajos de la Comisión 
Vial en caminos rurales

Eornquist Municipio, a través de 
la Comisión Asesora Vial pone en 
conocimiento de la comunidad, 
los trabajos realizados por la 

dependencia en las últimas dos semanas. 
 
Plan de trabajo: 
 
Circunscripción III -
Mantenimiento y conservación 
 

-Camino desde establecimiento “Fuerte 
Argentino” a establecimiento “María A. 
Vitalini de Failo”. 
 

-Camino desde establecimiento “María 
A. Vitalinide Failo” a establecimiento “El 
Recuerdo” 
 
Circunscripción V -
Mantenimiento y conservación 
 

-Camino desde establecimiento “R. Di 
Pace” (intersección con camino 106-04) 
a establecimiento “Ana I. de Fernandez”. 
 

-Camino desde establecimiento “Sara 
Dupuy de Cardelli” (intersección con 
camino 106-04) a establecimiento 

“Victorio Gianotti”. 
 

Tareas mejorativas – 
Equipo de reconstrucción 
 

-Alteo y estabilizado granular en varios 
sectores de camino 106-04 (camino “de 
arriba”). 
 
Circunscripción VI -
Mantenimiento y conservación 
 

-Camino desde establecimiento “Adrián 
Belleli” a establecimiento “R. Blanco”. 
 

-Camino desde establecimiento “La Unión 
S.C.A.” a establecimiento “S. Perez de 
laIglesia” 
 

-Camino desde establecimiento “R. 
Blanco” a establecimiento “D. Castellucci” 
 
Circunscripción X-Mantenimiento y 
conservación - 
 

-Camino a establecimiento “Hogar R. 
Funke” desde intersección con RP N°76 
(pav.) a establecimiento “K. Wendorff“ 
 
Por consultas y/o reclamos, 
comunicarse al (0291) 4940573, al 
mail cavmtornquist@gmail.com o 
personalmente de 8 a 14 hs.

Cuatro proyectos comunitarios se 
presentaron en la instancia local 

del programa “Decisión Niñez”

ste lunes se llevó a cabo la 
asamblea de la etapa distrital de 
Decisión Niñez 2022, un programa 
impulsado por el Organismo 

Provincial de Niñez y Adolescencia, a 
través de los servicios locales y zonales, 
mediante el cual niños y adolescentes 
presentan proyectos comunitarios.
 La jornada tuvo lugar en el SUM 
del Barrio Sur de Tornquist y fueron 
expuestas cuatro iniciativas elaboradas 
por participantes de la ciudad cabecera, 
dos de las cuales quedaron seleccionadas 
para la fase regional del programa, a 
desarrollarse en Bahía Blanca.
 En la categoría 8 a 12 años, el proyecto 
presentado fue ‘Un lugar para nosotros’, 

de la Iglesia ‘Más que Vencedores’.
 En la categoría 13 a 17 años, 
participaron ‘Una vida mejor’, del Club 
Unión, que consistía en la construcción 
de fogones, un espacio recreativo y una 
pista de salud; ‘Un lugar para nosotros’, 
de la iglesia ‘Más que vencedores’, 
que promovía un espacio recreativo; 
y ‘Del hogar a la comunidad’, del Hogar 
Convivencial, que fue el proyecto ganador 
e impulsa la generación de una huerta 
comunitaria.
 El Servicio Local de Tornquist 
agradece a la Junta Vecinal del Barrio 
Sur por ceder el espacio para realizar la 
actividad y felicita a todos los chicos por 
su participación.
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Honorable Concejo Deliberante

Alumnos del Instituto Fortín Pavón utilizaron la Banca 13 de la Juventud
os alumnos de 5° año del Instituto 
Fortín Pavón de Saldungaray, utilizaron 
la Banca 13 de la Juventud para 
presentar un informe que realizaron 
sobre la situación actual del río Sauce 

Grande.

Tras una investigación interdisciplinaria, los 
alumnos arribaron a diferentes conclusiones, 
en las que plantean su preocupación sobre 
la contaminación del río, la proximidad 
del basural a cielo abierto (remarcaron la 
existencia constante de humo y olores que 
recorren la ciudad) y el cementerio sobre el 
cauce del mismo. Informe Sesión Ordinaria 
04-10-22

Uso Banca de la Juventud 

Expte. Nº 7532/22: - N.P. - Prof. Lic. Joaquín 
Serafini - Instituto Fortín Pavón de Saldungaray: 
Solicita uso “Banca de la Juventud”.- 

Martina Trujillo  y Bautista Dana:
“Autoridades municipales, Concejales, vecinos 
y público en general buenas noches a todos. 
Gracias por recibirnos y darnos la voz en esta 
Banca 13 de la Juventud. Somos alumnos de 5º 
año del Instituto Fortín Pavón de Saldungaray. 
El camino que nos trajo hasta este lugar inició 
en abril, cuando el área de química 
comenzamos a realizar un trabajo de 
investigación sobre el agua del Río Sauce 
Grande y sus características. En sus inicios el 
proyecto se ejecuta para participar en la Feria 
de Ciencias, basados en la unidad del estudio 
del agua y la materia, y con la experiencia de 
que muy a menudo se puede ver el olor, y el 
humo de la basura quemada, que inunda el 
pueblo, nuestro paisaje y nuestra salud. Para 
comenzar es importante saber que el Río 
Sauce Grande es embalsado en el Dique Paso 
de las Piedras, el cual provee agua de consumo 
a Bahía Blanca y a la zona. Además, el río es 
utilizado por vecinos del Distrito con fines 
recreativos. También es el principal cauce de 
agua dulce superficial en una amplia zona, lo 
que le da una enorme importancia ecológica 
en una zona de pastizal, como esta donde 
vivimos. Bueno, como hipótesis del proyecto 
planteamos la presencia de metales pesados 
en el agua, como consecuencia de la cercanía 
del basurero. Nosotros trabajamos con la 
premisa de que al pasar el agua por el basural 
se va a enriquecer de plomo, cromo y cadmio, 
los cuales naturalmente, no se hallan en el 
agua. El cromo es un metal que tiene varias 
valencias. En el agua se puede encontrar el 
cromo sexto, el cual es altamente tóxico. Si 
está en contacto con la piel puede causar 
reacciones alérgicas. Luego de ser respirado 
puede causar sangrados nasales. Otros efectos 
que tiene en la salud son erupciones cutáneas, 
malestar de estómago, debilitamiento del 
sistema inmune, dañado de órganos, cáncer, y 
muerte. El plomo es uno de los cuatro metales 
que más daña la salud humana. Algunos de los 
efectos de este metal en la salud son: Daños 
en los órganos, abortos, infertilidad, 
disminución de habilidades en el aprendizaje 
en niños, entre otros. El cadmio es un metal 
que puede producir diarreas, vómitos, fractura 
de huesos, daños a los pulmones, sistema 
nervioso central, al ADN, al cáncer, etc. Bueno, 
con esto queremos decir que si encontrábamos 
estos metales en el agua nuestra salud iba a 
estar en un muy alto riesgo. Bueno, para poner 
a prueba nuestra hipótesis el día 9 de junio se 
hizo un recorrido a pie desde nuestro instituto 
hasta las Islas Castex, pasando por el basurero 
y por el proyecto de planta de tratamiento 
cloacal de Sierra de la Ventana. En esta larga 

caminata logramos tomar las muestras puntos 
estratégicos, como: Las islas Castex, antes de 
su pasada por el basurero; y después de su 
pasada el Balneario Sauce Grande, en agua 
estancada y agua corriente, es decir agua que 
corre en el río. En este recorrido vimos mucha 
basura dispersa, y suelta en los caminos, la 
cual fotografiamos y analizamos de qué tipo 
era. Las muestras las enviamos a analizar a 
LANAQUI (Laboratorio de Análisis Químicos 
dependientes de Cerzos Conicet), de la 
Universidad Nacional del Sur, para la detección 
de metales pesados:  plomo, cromo y cadmio, 
y al IACA, para su análisis bacteriológico el 10 
de junio. Los resultados llegaron el día 23 de 
junio, y procedemos a analizarlos. Bueno, en 
ellos pudimos encontrar que no hay una 
contaminación química detectable, sino 
biológica (bacterias). Esto descartó nuestra 
hipótesis, pero nos abrió hacia un nuevo 
enfoque. Al observar esta tabla,  podemos ver 
como la contaminación de bacterias aerobias 
aumenta el doble en el agua corriente y son 
casi cinco veces  más de altos los valores en el 
agua estancada al pasar por el basurero. 
También vimos que resulta modificada la 
micro flora y micro fauna, para esto 
observamos pseudomonas aeruginosas, una 
bacteria que se usa como marcador ambiental. 
Esta bacteria aparece río arriba del basurero, 
pero río abajo no se detecta. Esto quiere decir 
que no solamente se está afectando la 
cantidad sino también la calidad de las 
bacterias,  desplazando son bacterias 
naturales del ambiente, y siendo reemplazadas 
por no naturales. Bueno, luego de obtener 
todos los resultados, se armó un debate en el 
aula, entre las posibles soluciones que 
podíamos tener hacia lo obtenido, y bueno, 
llegamos a tres posibles soluciones, o tres 
pedidos que queremos hacerles: Bueno, en 
primer lugar queremos erradicar de manera 
urgente el basural a cielo abierto. Sabemos de 
la existencia de la Resolución Nº 36/91 de 
Municipio Ecológico. Desde la oficina de 
Medio Ambiente nos informaron que el 
proyecto se empezaría a ejecutar en enero del 
2023. Cuando dialogamos con los Concejales 
sobre el tema, nos dicen que hay que realizar 
estudios del suelo, y otro tipo de análisis para 
estar seguros de qué se va a hacer. En cualquier 
caso les pedimos desde nuestro lugar de 
ciudadanos afectados por malas prácticas 
recurrentes, que la erradicación sea lo antes 
posible, evitando burocracia innecesaria, y 
común acuerdo político que beneficie a todos 
los vecinos del Distrito. Bueno, nosotros como 
ciudadanos de Saldungaray y Sierra nos vemos 

afectados casi a diario por el humo en el 
basural que está próximo al pueblo, no solo 
inundando todo, normalmente Saldungaray, 
pero a veces también Sierra, sino también la 
plaga de roedores, y también el humo en la 
ruta, puede generar accidentes porque parece 
neblina, hay veces que no se ve. En el 2019 
desde nuestro colegio hicimos una 
investigación sobre el tema, y entrevistamos a 
los profesionales de salud, tanto veterinarios, 
como médicos, bueno, etc, y todos 
coincidieron que hubo un aumento de 
enfermedades respiratorias y dérmicas, que si 
bien no son causadas cien por ciento por el 
humo del basurero, sí tiene una gran influencia. 
Bueno, sabemos que en estas épocas 
empiezan a aumentar las temperaturas, y los 
incendios son más recurrentes, también 
aparecen bueno, ya dijimos, los roedores en la 
zona urbana, y la población se está 
expandiendo cada vez más cerca para el 
basurero. Y hace dos días salió una entrevista 
al Vice Ministro de Ambiente Sergio 
Federovisky, que habla sobre el proyecto de 
Distrito Ecológico, el relleno sanitario, bueno, 
que habla de que desde el punto de vista 
técnico está pensado para que se liciten los 
primeros meses del 2023, y recién ponerlo en  
marcha a fines de año, o a principios del 2024. 
Menciona que es necesario el compromiso de 
los municipios la separación de los residuos, y 
que hay que lograr reducir al máximo para que 
llegue la menor cantidad posible de residuo 
sanitario. Es decir, no solo hay que hacer este 
relleno sanitario, sino que también sería parte 
de cada distrito, no solo el de Tornquist, sino 
también el de Suárez, Pigüe, Guaminí, etc, que 
en cada distrito se reduzca la cantidad de 
residuos, así mandar la menor cantidad 
posible y también, contaminar menos, y 
ocupar menos camiones para el traslado de la 
basura. Bueno, y es ahí donde nosotros 
insistimos en la concientización de toda la 
población,. Nosotros nos ocupamos de 
Saldungaray, como lo venimos haciendo desde 
hace muchos años en materias como 
Ciudadanía, pero necesitamos su apoyo y 
ayuda para sostener esta propuesta. Por lo 
que dice el Vice Ministro de Ambiente, y como 
todos bien sabemos, el tiempo es crucial 
porque nosotros día por medio debemos 
convivir con el humo de basural. Es un avance 
importante lo que se ha logrado, y se está 
planeando, pero de acá al 2024 nos seguimos 
enfermando. Los problemas respiratorios, 
como bien dije, no son cien por ciento del 
basural, pero sí gran parte. Tampoco es 
estético para un pueblo turístico tal como son 

Sierra de la Ventana y Saldungaray. En segundo 
lugar, la prohibición del Río Sauce Grande y 
sus afluentes como destino final de aguas 
negras tratadas. El avance en el tratamiento 
de aguas negras, otro problema que no es 
parte de la investigación que hicimos, pero 
que está fuertemente relacionado, es 
fundamental para mantener a nuestro río 
sano y sin contaminaciones biológicas.  Esto 
preocupa mucho a toda la comunidad, al no 
saber qué pasará cuando se finalice la obra de 
cloacas en Sierra de la Ventana, por la 
inclinación que tiene el terreno, los deshechos 
cloacales llegarán al agua del Sauce Grande. 
Para esto se pueden explorar alternativas 
como los biodigestores, entre otras. Por 
último, y de la mano de los anteriores, instalar 
una estación de monitoreo en el río Sauce 
Grande, como hubo un tiempo atrás. Además 
realizar un análisis de agua en el curso del rio, 
luego de su pasada por el cementerio local, 
otra fuente de contaminación investigada 
años antes. Como nos dijo el defensor del 
pueblo, el doctor Corbatta, y que no 
investigamos, pero sabemos que hay fuerte 
contaminación química y bacteriológica. En 
síntesis, nuestro pedido es proponer objetivos 
a corto, mediano y largo plazo, para erradicar 
el basurero a cielo abierto. Rever al ubicación, 
manejo y control de cloacas cuando finalice la 
obra en Sierra de la Ventana, si es que finaliza. 
Y colocar una o más estaciones de monitoreo 
en el Río Sauce Grande. Y nuestras propuestas 
son trabajar en forma conjunta nosotros los 
jóvenes con ustedes nuestros representantes. 
Dar a conocer esta problemática para 
concientizar a toda la población. Desde el 
municipio implementar ideas para estimular, 
facilitar, e involucrar al vecino a la separación 
de residuos, con el fin de reducir la cantidad 
de elementos orgánicos en inorgánicos. 
Cuando vinimos la vez pasada al Concejo 
Deliberante, nos comentaron sobre que en 
Tornquist, se agrega a las bolsas de residuos 
un código QR, y estaría bueno que se empiece 
a implementar en todo el Distrito, porque si 
bien según entendimos en Tornquist no 
funcionó, hay que probar en el resto de los 
pueblos del Distrito, y puede venir ya incluido 
directamente en las bolsas o que cada uno lo 
pegue y lo imprima. Escaneando este código 
se van sumando puntos a fin de mes, y cada 
familia, cada vivienda tiene un beneficio por 
reciclar. Y por, menos cantidad de bolsas sacan, 
más beneficios tendrán que obtener. Y 
también otra idea es implementar 
composteras comunitarias, o tener un fácil 

Cont. en pág 7
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acceso, se podría trabajar con las escuelas 
agrarias, o técnica, para que las produzcan a 
un bajo costo, y que sean accesibles para la 
comunidad y que se reduzca más la materia 
orgánica. Bueno, nosotros como institución y 
como jóvenes nos comprometemos también, 
que como venimos haciendo hace muchos 
años, a seguir trabajando en concientizar a los 
jóvenes de nuestra localidad, de nuestras 
instituciones, y podemos también tener 
llegada a otras escuelas, a los jardines, porque 
somos multiplicadores de conocimiento. 
También necesitamos la colaboración de 
ustedes para que nuestra labor se sostenga en 
el tiempo, ya que los grupos van pasando por 
el instituto, los jóvenes vamos tomando 
conciencia, pero hay que llegar a los adultos, 
para que sean responsables con el cuidado del 
medio ambiente. Lo que les pedimos es que 
de su parte haya una concientización a las 
personas, a los adultos, para que sean 
responsables porque aunque nosotros les 
hablemos a los chicos, les pidamos a los chicos 
que implementen el reciclaje, las composteras 
en sus casas, la decisión final siempre termina 
siendo de los padres. Y nosotros no tenemos 
esa llegada así que le pedimos como 
estudiantes que el municipio participe en esto. 
Bueno, nos involucramos en esta problemática, 
para encontrar posibles soluciones para 
prevenir mayor grado de contaminación a 
futuro, y sostener un ambiente sano y seguro 
para las generaciones venideras. Queremos 
vivir en un pueblo, si es que seguimos viviendo 
acá, que no haya contaminación, que podamos 
usar nuestro río, o nuestro arroyo, porque 
todos vamos en verano, y vemos que hay 
gente metida, que se usa, y hay gente que se la 
pasa ahí, le gusta bañarse, y no está bueno 
que esté contaminado, y que no sea seguro 
meterse, y tampoco es bueno ver a nuestro 
pueblo que tanto queremos, lleno de humo o 
contaminado, y que no se pueda disfrutar a 
pleno lo que es. Desde ya muchas gracias. 
Dejamos la copia del Proyecto que pedimos 
que se trate”.

Concejal Beatriz Díaz:
“Bueno, en primer lugar los quiero felicitar por 
hacer uso de la banca 13 a ustedes, a todo 
el grupo, a los profesores, a las familias que 
acompañan, y que creo que este es un tema 
de concientización y de compromiso. Está 
buenísimo que tomen la posta y creo que 
esto de reciclar y de retomar y el cuidado y 
la protección, que es un tema que estamos 
abordando justamente en estos tiempos, es 
un compromiso de todos, pero que se hace 
más fuerte cuando la juventud impulsa. Así 
que los felicito por eso, es un orgullo que sean 
nuestros alumnos, así que la verdad nada más, 
nada más que felicitaciones. Gracias señora 
Presidente”

Concejal Rocío Vázquez:
“Bueno, felicitaciones a los dos que se animaron 
a exponer, nosotros los adultos nos ponemos 
nerviosos, así que la verdad muy bien su 
exposición. Al resto de grupo de quinto año 
del Fortín que acompañó a los profes, a las 
familias. La verdad que es un tema recontra 
sensible y que ha llegado muchas veces al 
Concejo Deliberante, por ahí discernir por 
etapas, por ahí no llegó justamente el tema de 
la contaminación del río pero sí lo del basural, 
que ustedes explicaron cuál es el proyecto, es 
un proyecto que tiene muchas aristas y que 
por ahí digo, para nosotros los de Saldungaray 
nos recontra beneficiaría, porque se iría el 
basural del pueblo, pero tenemos que ver 
qué impacto genera el residuo justamente 
acá en la cabecera de Partido. Es un tema 
que va a traer mucho debate pero está bueno 
que ustedes sepan que son temas que se 
están tratando en el Concejo Deliberante. 
Por otro lado, la estación de monitoreo me 
parece ideal, y en relación a la separación 
de residuos tenemos algunas complicaciones, 
los que somos de Saldungaray, la mayoría 

de las familias, la planta de reciclado o la 
cooperativa la tenemos instalada en el pueblo, 
y sabemos que está trabajando a un 100% 
de su capacidad, lo cual esta concientización 
llevaría a ver qué hacemos o como ampliamos 
la planta para poder satisfacer esa demanda 
de separación de residuos.  Betty lo dijo al 
inicio,  esto empezó hace mucho tiempo con 

“Su manzana recicla”,  los establecimientos 
educativos cumplen un rol fundamental en 
todo, y cumplieron, y lo siguen haciendo en 
todo lo que es la separación de residuos y me 
parece genial que ustedes estén totalmente 
involucrados, todos los jóvenes con el 
acompañamiento de las familias, y  esperemos 
que esto pueda seguir sucediendo. Yo veo que 
hay distintas organizaciones a nivel distrital 
que también están dando su granito de arena. 
Ahí estaba buscando porque no quería errarle  
con el nombre, pero esta “Plan verde de 
Tornquist”  que, suponte, en la Secundaria 4 
ellos mismos les dieron el material para poder 
hacerla, el reciclaje, lo armaron en la misma 
escuela, los chicos lo van monitoreando así 
que bueno celebro que todas las instituciones 
y los organismos se puedan ir juntando 
para poder erradicar una problemática que 
tenemos hace mucho tiempo y que esperemos 
que podamos tener una solución pronta. Nada 
más y muchas gracias”.

Concejal Viviana Montibeller:
“Bueno, ante todo buenas tardes.Quiero 
felicitarlos, me parece importantísimo que 
desde la juventud se aprovechen estos 
espacios de participación,  la Banca de la 
Juventud les da esta posibilidad y que la 
aprovechen de esta manera me parece, con 
estos temas que afectan a toda la sociedad. Es 
real que es un problema que va, sobre todo el 
relleno sanitario que va a traer mucho debate, 
pero que ese debate no frene la solución y  
que la podamos encontrar porque realmente 
hace muchísimos años que estamos con esta 
problemática. Por eso quiero agradecerles el 
compromiso, pero más allá del compromiso la 
acción de ponerse a trabajar, porque muchas 
veces tenemos el compromiso pero nos 
cuesta ponernos a trabajar. Agradecerles a los 
papás, al colegio,  a los profesores, y nosotros 
como entes multiplicadores y somos todos 
multiplicadores de llevar adelante las acciones 
necesarias para poder solucionar el problema.  
Volverles a agradecer, como decía la Concejal, 
es muy difícil por ahí hablar en público,  y 
imagino que habrá otros chicos que también 
tienen ganas de exponer, y de poder contarnos 
lo que, lo que han trabajado,  y bueno los 
felicito y los invito a que sigan utilizando estos, 
estos espacios,  porque realmente es lo que 
hace que a veces se escuchen, y a veces lo que 
se habla acá, afuera, que esto sea una caja de 
resonancia y que afuera escuchen con más 
atención a veces. Así que bueno, muchísimas 
gracias”.

Concejal Luis Castro:
“Bueno,  primero que nada saludarlos, 
felicitarlos, a los chicos, a los docentes,  a los 
directivos a la familia, felicitarlos por animarse 
a venir al Concejo  Deliberante, que no es fácil 
sentarse en una Banca y exponer. También 
felicitarlos por el trabajo que hicieron, que  
muchas veces es lo que falta, o que se ve de 
la participación ciudadana, este compromiso 
que tienen ustedes que son jóvenes, y bueno 
y también felicitarlos porque son los que 
inauguran la Banca la Juventud. Es la primera 
Banca que se solicitó en este año, es una 
Ordenanza que este Cuerpo aprobó este año 
por unanimidad. Y bueno,  felicitarlos por 
eso, porque creo que es una herramienta 
importante que les brinda este Honorable 
Cuerpo para que puedan exponer sus ideas, 
sus trabajos, y qué bueno que haya jóvenes, 
que muchas veces se denosta a la política, que 
la política no sirve, y bueno ustedes creen 
que la política sirve por eso se pusieron a 
trabajar, caminaron, buscaron información 

y bueno, y ahora que de nosotros y en el 
Departamento Ejecutivo ver cómo avanzamos 
con las diferentes propuestas que ustedes 
nos trajeron, que eso es importante también. 
Plantean una problemática pero también nos 
traen propuesta de qué se puede hacer. Y 
también felicitarlos porque están marcando 
la agenda del Distrito porque es justamente 
el tema de la contaminación y el tema del 
basural a cielo abierto en Sierra de la Ventana 
y Saldungaray, y en general de los basurales 
que hay en el Distrito, en Tornquist  tenemos 
otro, es un tema que está en agenda y que en 
2023 va a estar más en agenda todavía. Así 
que felicitarlos y a no aflojar, y repliquen esto 
al resto de los compañeros de su escuela pero 
también de las diferentes escuelas del Distrito 
o del pueblo. Muchas gracias”.

Concejal Sebastián Bassi:
“Bueno, expresar nuestro, me voy a tomar el 
atrevimiento de decir el agradecimiento de 
nosotros hacia ustedes, los chicos que fueron 
representantes de esta ponencia, que lo 
hicieron  de manera muy buena, y fiel a todo el 
grupo de compañeros de curso, de profesores,  
directivos, y padres que los acompañaron en 
este proceso, que como contaban, empezó por 
allá por el mes de mayo o junio. Y realmente, 
bueno, la alegría personal es inmensa, y creo 
que sienten lo mismo todos mis compañeros,  
porque esta es la línea de trabajo que debemos 
seguir, buscar  propuestas, debatirlas, ir en 
busca de un crecimiento,  iba a decir ser pro, 
pero a algunos no les va a caer bien,  ser 
propositivos, realmente trabajar de manera  
mancomunada con todos los estratos sociales, 
y  más en un tema tan álgido y complejo como 
el que vinieron a aborda, y en el cual también 
nos referenciaron datos que seguramente en 
las próximas Sesiones o Reuniones de Trabajo 
van a salir a la luz. Sin más que decirles, bueno, 
nuevamente sin querer ser redundante 
ante  las buenas palabras que dijeron mis 
compañeros, felicitarlos, agradecerles, y 
bueno, vayan, vayamos todos por ese camino 
porque es un tema que la campaña debe ser  
constante y regular para siempre. Nada más 
señora presidenta”.

Concejal Marcela Gimenez:
“Por supuesto adherir y sumarme a las 
felicitaciones que ya han alocucionado mis 
compañeros concejales y concejalas aquí 
presentes. Felicitarlos nuevamente pero por 
la participación que tienen y el compromiso 
que tienen, arraigado, algo muy típico 
siempre digo de la gente de Saldungaray, 
porque aman su pueblo y hacen este tipo 
de presentaciones y de proyectos que, que 
nosotros, quienes compartimos el Distrito con 
ustedes, realmente admiramos, realmente 
admiramos porque todas las instituciones 
de Saldungaray son las que mantienen viva 
la localidad, pero también son quienes se  
comprometen a, cuando hay algo, están 
todos presentes  trabajando en conjunto,  
así que felicitarlos porque son los pioneros, 
los primeros que utilizan esta Banca, y este 
espacio de participación. Por supuesto replicar 
para que esto pueda suceder en el resto de las 
escuelas, y por supuesto me enorgullece ser 
parte del sistema educativo además, porque 
siempre es como la educación, vieron que a 
veces es como vapuleada, y que siempre es 
atacada, y siempre los docentes, y siempre los 
directores, y hasta en algunas oportunidades 
también los alumnos. Bueno este es un 
claro ejemplo de que en educación se hace 
mucho, se trabaja mucho, sus profesores los 
han motivado para que ustedes estén hoy 
presentes acá, y ustedes asumieron el gran 
compromiso de presentarse, de exponer 
su propuesta, de investigar, de indagar y 
por supuesto de tener estas instancias 
de participación que desde el municipio, 
desde nuestro Distrito podemos tener esta 
posibilidad en la Banca de la Juventud, pero 
de programas nacionales y provinciales como 

ustedes ya lo dijeron, estuvieron en la Feria de 
Ciencias, también participamos y participaron 
en el Parlamento Juvenil. Hay muchas 
opciones, “Jóvenes y Memoria”,  hay muchos 
programas de participación ciudadana, que es 
el espíritu de nuestra Ley Nacional y Provincial 
de Educación y cuando se hacen materiales, 
en materia visible ¿no? cuando eso está 
visible en la comunidad y en los distritos 
como los nuestros la verdad que como parte 
del sistema educativo, pero también como 
parte de la política, Concejal, no quedan más 
palabras que felicitarlos y enorgullecernos del 
gran valor y la puesta en marcha que realizan 
con el tema de que tienen que ver con los 
que atraviesan la sociedad ¿no? El tema de 
la basura, como ya dijeron los Concejales es 
un tema que  está en agenda, es un  tema, la 
erradicación de basurales a cielo abierto es 
un tema que va a traer muchísimo debate, 
que ya plantea muchísimo debate, y ustedes 
plantearon la propuesta y plantearon también 
soluciones y después nosotros las revisaremos 
y veremos si puede ser viables para nuestro 
Distrito. Entendemos que la situación en 
Saldungaray y en Sierra de la Ventana por 
supuesto que es grave, y que lleva mucho 
tiempo, pero en Tornquist  también tenemos 
un basural a cielo abierto y cuando nosotros 
pensamos, pensamos en el Distrito en general. 
Así que nuevamente felicitarlos, nuevamente 
destacar su gran labor, destacar la labor de 
los, el resto del grupo por supuesto, destacar 
la labor de los profesores, de los directivos, y 
también el acompañamiento de la supervisión, 
porque acá veo presente a la Inspectora Jefe 
Regional, así que la verdad que destacar ese 
acompañamiento también es importante. 
Muchas gracias chicos y a seguir por este 
camino y ojalá esto se replique muchas veces”.

Concejal Juan Cruz Marzialetti:
“Bueno, como las felicitaciones nunca están de 
más, los felicito a ustedes como defendieron 
el  proyecto, como lo expusieron, el trabajo 
que hicieron, a todos los compañeros, al profe, 
a los padres, a todos. Muy  bueno el trabajo, 
la  información que uno puede visualizar  
también nos desasna a  todos, el tema de 
los metales, que uno muchas veces supone 
que sí, debe haber en el agua, bueno,  los 
resultados arrojan negativo, pero sí el tema de 
las bacterias. Creo que un enfoque crucial es 
primero empezar a  cómo definir la basura, el 
otro día justamente tuvimos  una charla, que 
fueron varios Concejales,  empezar a llamarlos 
residuos está bueno. Es decir,  sobre la basura 
se puede trabajar y eso sería un residuo. Hay 
mucho para mejorar,  yo creo que el camino 
fundamental o por dónde arrancar es la 
concientización, que se arranca desde el hogar, 
desde los más  chicos para que  taladre en la 
cabeza de los padres, y así empezar a formar 
pilares para llegar a hacer algo sustentable 
y que se pueda mantener en el tiempo. Y 
bueno,  y el tema del basural a cielo abierto 
obviamente que es algo que se tiene que 
terminar, no puede ser que el paisaje entre 
Sierra y Saldungaray  sea una cortinita de 
humo que uno  la ve desde toda la vida. Uno 
está en un pueblo chico, le parece que está 
respirando aire puro, que estás en el paraíso 
y cuando tomas otra perspectiva ves que estás 
en la nebulosa, y que a veces desde el pueblo 
no te das tanto cuenta pero lo estás respirando 
continuamente. Eso no puede estar, no puede 
existir, eso digamos de entrada ya está, se 
tiene que ir, pero bueno hay que buscarle la 
vuelta para que sea sustentable para todas 
las comunidades, todos los distritos, y que 
sea algo que realmente dé buenos frutos. Así 
que felicitarlos por poner esto sobre la mesa, 
nosotros ya estamos trabajando hace rato 
sobre el tema en sí, pero bueno  el estudio que 
han hecho está genial, y bueno felicitarlos por 
el compromiso. Nada más”.
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Con la presencia de Cristian Ritondo y Maria Eugenia Vidal, 
el PRO inauguró su local partidario

on la presencia de Cristian 
Ritondo y Maria Eugenia 
Vidal, dos de los principales 
referentes a nivel nacional, C

el PRO de Tornquist inauguró su local 
partidario ubicado en la primer cuadra 
de la calle Mitre.

 Cristian Ritondo, Pre Candidato a 
Gobernador por la provincia de Buenos 
Aires y la ex gobernadora María Eugenia 
Vidal, estuvieron acompañados por otros 
dirigentes nacionales y distritales que se 
disponían a participar en la tarde de éste 
viernes, de un encuentro seccional que 
se desarrollaba en Sierra de la Ventana.

 

”El intercambio es 
importante para hacer 

visibles nuestra realidad y 
nuestra problemática”

 “Es una alegría y un honor recibir a 
estos dirigentes de semejante trayectoria 
para compartir la inauguración de 
nuestro local partidario que había 
quedado pendiente hace algún tiempo” 
dijo Sebastian Bassi, precandidato a 
Intendente en el distrito de Tornquist.

 “Esto reconforta y motiva para 
prepararse para el desafio que tenemos 
por delante. Lo mas importante es en 
el intercambio hacer visibles nuestra 
realidad y nuestra problemática” dijo 
Bassi.

 “El primer desafio es volver 
a tener en Tornquist un 

intendente de Juntos 
por el Cambio”

“El primer desafio es volver a tener en 
Tornquist  un intendente de Juntos por 
el Cambio. Hubo quienes abandonaron 
el camino, que no era lo correcto, 

que ganaron llevando una bandera y 
esos valores que nos identifican en la 
provincia de Buenos Aires con lo que 
ha hecho María Eugenia Vidal en la 
provincia de Buenos Aires y a quien nos 
gustó acompañar” dijo el pre candidato 
a gobernador de la provincia de Buenos 
Aires Cristian Ritondo.

 “Que nunca alguien, porque tenga 
una cuotita mas de coparticipación o 
porque tenga que ver un peso mas o un 
peso menos, abandone el compromiso 
que tiene con los ciudadanos, porque 
después lo paga en las urnas y ya lo vimos 
en la última elección” criticó Ritondo.

 “Felicito por el triunfo en las últimas 
elecciones y eso garantiza que en el 2023 
vamos a volver a gobernar Tornquist” 
cerró el pre candidato a Gobernador.

 

“Mas allá de la decisión que 
tomó el intendente, 
el equipo se quedó 

en su lugar”

 “Es lindo estar en Tornquist y 
recorrer la provincia y recuerdo que 
cuando comencé mi camino para ser 
gobernadora estuve en un local del 
PRO que estaba ubicado enfrente. Y 
este camino que estamos haciendo con 
Cristian (Ritondo) se le parece mucho, 
es el camino que nos permitió que los 
bonaerenses nos eligieran en el 2015 
contra todo pronóstico. Peleábamos con 
el gobierno oficialista, teniamos muy 
pocos intendentes que nos acompañaban 
y muchos referentes como Sebastian 

(Bassi) que apostaban a algo distinto y 
soñaban con ser intendentes y gobernar 
sus municipios,pero eramos pocos y la 
gente no nos conocía” dijo en Tornquist 
María Eugenia Vidal.

 “Íbamos donde la política no iba y nos 
preparábamos para gobernar; la política 
iba solo a las grandes ciudades y no a los 
pueblos chiquitos, porque no había los 
suficientes votos” dijo la ex gobernadora.

 “Eso es lo que estamos haciendo, lo 
hicimos antes de ser gobierno, lo hicimos 
cuando fuimos gobierno y lo seguimos 
haciendo hoy porque creemos que esa 
es la única manera de hacer  una política 
justa: escuchar a la gente, escucharla de 
verdad y tomarse el tiempo; es el único 
camino que conocemos”

 “Me siento muy orgullosa de estar 
en Tornquist y saber que, mas allá de 
la decisión que tomo el intendente, el 
equipo se quedó en el lugar que se tenía 
que quedar, con la gente y eso fue lo 
que se demostró en la elección del año 
pasado. El equipo se quedó donde estaba 
la gente y es lo mismo que tenemos que 
hacer ahora en un momento donde hay 
tanta angustia de tanta preocupación 
por lo que va a pasar, por la inflación, 
porque tenemos un gobernador ausente 
que solamente se lo menciona cuando se 
habla de la vice presidente. Hoy tienen 
que saber que hay un equipo de gente 
que hicimos lo mismo que hicimos en 
el 2014, que es escucharlos, recorrer, 
prepararse y construir equipo” cerró 
María Eugenia Vidal.
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Racing es el campeón 2022 
de la Liga Regional de Fútbol!!!

En un final infartante, la Academia que caía 2 a 0 lo empató en 6 minutos y se consagró por penales, al derrotar a Blanco y Negro desde esa vía por 4 a 3 en la final del Clausura. 
En el equipo de Suárez se fue expulsado Jacinto Herrero a los 35m de la primera etapa y en la Estrellita Emilio Romero a los 45m del complemento.

(Cambio 2000).- Racing de Carhué es el 
dueño del título de la Liga Regional de 
Fútbol 2022. En un final no apto para 
cardíacos, el conjunto dirigido por Raúl 
Sánchez que caía dos a cero hasta los 
38 minutos del complemento, en una 
ráfaga se lo empató a Blanco y Negro y, 
en la tanda de penales, fue más certero y 
contó con un iluminado Hernán Herrera, 
que contuvo dos remates.

 Racing, que había ganado 
inobjetablemente el Apertura, 
también se quedó con el Clausura y 
automáticamente logró el título anual.

 El albinegro, a pesar de jugar con 
un hombre menos por la expulsión de 
Jacinto Herrero a los 35 minutos del 
primer tiempo, se imponía 2 a 0. Sin 
embargo, sobre el final Racing alcanzó la 
igualdad y forzó a los remates desde el 
punto del penal.

 El primer tiempo fue anodino, casi 
sin situaciones, con mucha lucha y poco 
fútbol. Racing intentó un poco más, pero 
Blanco y Negro emparejó las acciones 
sobre el final de esa etapa.

 En el complemento Blanco y Negro dio 
una gran muestra de carácter y entrega 
y, con uno menos, a los 3m se puso en 
ventaja con un golazo de Franco Pane, 
mientras que a los 30m Maximiliano 
Pecotche marcó el 2 a 0. Parecía partido 
liquidado… parecía.  

 Un Racing desconocido, llegó al 
descuento luego de que Chazarreta le 
hiciera un claro penal a Emilio Romero, 
que el propio delantero cambió por gol, 
cuando se cumplían 38 minutos.

 Con entrega y optimismo Racing se 
lanzó al ataque en busca del empate que 
llegó a los 44 con un zurdazo de Facundo 
Rapetti luego de ser habilitado de cabeza 
por Emilio Romero.

 Los penales determinarían si Racing 
festejaba el campeonato o Blanco y 
Negro obligaba a disputar finales.

 En la definición, Racing estuvo más 
certero y Hernán Herrera contuvo dos 
penales, quedándose con la victoria por 
4-3 y el título, que desató el festejo de los 
jugadores y la numerosa hinchada que 
viajó a alentar al equipo.

Síntesis
BLANCO Y NEGRO 2 (3): 
Francisco Ulrich; Jacinto Herrero, 
Santiago Di Rocca, Ramiro Chazarreta y 
César Carricart; Francisco Lázaro, Jesuan 
Heritier, Guillermo Schroh y Maximiliano 
Pecotche; Franco Pane y Gonzalo Batto. 
DT. Hernán Vidal. CAMBIOS: ST. 24m 
Braian Arata por Batto y 27m Sebastián 
Ortega por Pane.

RACING CLUB 2 (4): 
Hernán Herrera; Marcos Gigena, Iván 
Rodríguez, Jonatan Tello y Arístides 
Ferreyra; Maximiliano Cantoni, Mariano 
Hernández, Diego Casas y Emilio Romero; 
Facundo Rapetti y Lautaro Lobo. DT. Raúl 
Sánchez. CAMBIOS: PT. 48m Braian 
Benítez por Hernández, ST. 21m Cristian 
Gálvez por Ferreyra y 40m Alejo Martínez 
por Casas.

GOLES: ST 3m Franco Pane (ByN) y 30m 
Maximiliano Pecotche (ByN), 38m Emilio 
Romero (RC) y 44m Facundo Rappetti 
(RC).

PENALES. Para Racing marcaron Marcos 
Gigena, Lautaro Lobo, Facundo Rapetti y 
Maximiliano Cantoni. Francisco Ulrich le 

atajó el segundo penal a Braian Benítez. 
Para Blanco y Negro anotaron Santiago 
Di Rocca, Guillermo Schroh y Sebastián 
Ortega. Hernán Herrera le contuvo el 
primer penal a Maximiliano Pecotche y el 
quinto a Braian Arata.

EXPULSADOS: PT, 35m Jacinto Herrero 

(ByN). ST, 45m Emilio Romero (RC).

CANCHA: “Eduardo Gayraud”, Club 
Sarmiento de Pigüé.

ÁRBITRO: Walter Vargas.

Fuente: CAMBIO 2000



José Hugo BAEZA MEZA —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 11 de Octubre de 2022 a los 66 años de 
edad. Su esposa Edith SALAZAR. Sus hijos Gonzalo, 
Agustín, Sofía, Cristian y Ezequiel. Sus hijas políticas 
Gimena y Micaela. Sus nietos Simón, Emilia, Oriana, 
Catalina y Paulina. Sus hermanos Carmen y Juan BAEZA. 
Sus hermanos políticos, sobrinos, primos, amistades y 
demás deudos participan su deceso y comunican que sus 
restos fueron inhumados en la necrópolis de Tornquist. 
Casa de duelo Héctor “Nene” Plano 1375, Bahía Blanca. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist. 
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Fallecimientos

E

Encuentro de 
mujeres de 
la comarca en el 
Centro Cultural

l 12 de octubre, en la reunión programada, 
pudimos analizar e intercambiar impresiones 
con les asistentes sobre la incidencia negativa 
en las múltiples relaciones interpersonales de 

nuestra sociedad de la violencia en su amplia faceta  de 
manifestaciones cotidianas.

 Asimismo, les contamos en qué punto se encuentra 
el  proyecto de creación de un Espacio Cultural Feminista 
que incluye una biblioteca en el que venimos trabajando 
desde hace tiempo y que engloba a todos los demás, 
algunos ya concretados y otros a concretar tal como 
el que  propone que una calle de nuestras localidades, 
mediante el voto popular comunitario,  lleve el nombre 
de una mujer  destacada en la lucha por el derecho de 
mujeres y diversidades

 Mostramos los libros referidos a género que fuimos 
adquiriendo a los fines del proyecto mencionado que 
están para préstamo  y, también,  los diferentes objetos 
de recuerdo que tenemos para la venta.
 El próximo lunes 24 de octubre volveremos a 
reunirnos para poner en marcha la organización de la 
jornada del 25 de noviembre, Día Internacional de No 
Violencia contra las Mujeres.

l Secretario de Producción, 
Comercio e Industria de 
Tornquist Municipio, Víctor 
Antón, participó del 1° 

Tornquist fue parte del 1° Foro 
Provincial de Cooperativas en Marcha

E
Foro Provincial de Cooperativas 
en Marcha, el primer espacio de 
debate e intercambio que busca 
identificar problemáticas del 
sector cooperativo y abordar una 
agenda de desarrollo de cara al 
futuro.

 La jornada tuvo lugar el último 
viernes en Berazategui y fue 
encabezado por el Gobernador 
Axel Kicillof, junto con el intendente 
anfitrión, José Mussi; los ministros 
de Desarrollo Agrario, Javier 
Rodríguez, y de Desarrollo de la 
Comunidad, Andrés Larroque; y 
la Directora Provincial de Acción Cooperativa (DIPAC), 
Melina Gobbi.

 Durante la actividad, se desarrollaron distintas 
paneles y mesas de debate que analizaron temas 
vinculados a la producción y el trabajo autogestionado; 
el desarrollo territorial y la construcción del hábitat; la 
fabricación y comercialización de alimentos; el rol del 
cooperativismo en la transición ecológica; el desarrollo 

cooperativo para la inclusión y la equidad; y las 
estrategias de integración cooperativa.

 En esa línea, se encuentra trabajando Tornquist 
Municipio, donde la decisión política del intendente 
Sergio Bordoni es acompañar a todas las cooperativas 
del distrito, ya que son generadoras de producción y 
trabajo genuino, y prestan servicios que, en la mayoría 
de los casos, no son brindados por el sector privado.

¡Sólo quedan 3 semanas!

Hasta el 15 de noviembre tenés tiempo para 
que tu hijo/a reciba la dosis extra de la vacuna 
Triple Viral y contra la Polio.

Es obligatoria y pueden hacerlo en cualquier 
vacunatorio de la Provincia sin turno ni orden 
médica.

Para consultar el centro más cercano y conocer 
más información de la campaña, ingresá a:      
www.gba.gob.ar/vacunacion/



Las PASO siguen estando en el centro de la escena. En la provincia 
de Buenos Aires el debate está instalado pero aún así no todos 
quieren encabezar la discusión, mas allá que para muchos es un 
hecho consumado ... veremos. veremos.. veremos...

La provincia tiene una ley de PASO que la hace coincidir con la 
nacional, lo que implica que habría PASO y sería en la misma fecha 
que la nacional. Sin embargo dejaron la puerta abierta a que el haya 
cambios. Para que se cambie la ley implicaría un acuerdo para lograr 
las mayorías legislativas... Será eso posible....? veremos.. veremos.. 
veremos...

Por otro lado y uno de los principales argumentos para no realizar 
las  PASO. tiene que ver con la situación económica imperante que 
no deja margen para pensar en semejante erogación... Lo que se 
está planteando es que, en este contexto económico, haya una 
posibilidad de simplificar el costo electoral para reducir costos 
Veremos.. veremos...

Lo cierto es que nada está definido pero algunas ramas políticas ya 
piensan en como dirimir internamente volviendo a las recordada 
elecciones internas partidarias... ¿Volverán...? Veremos.. veremos.. 
veremos..

Mientras tanto en el pago chico el tablero se sigue moviendo... 
Por el lado del PJ. los “compañeros” encabezados por “Gustavito” 
festejaron en su local partidario un nuevo 17 de Octubre. Hubo 
discursos  y el propio Gustavito en un mensaje “por elevación” al 
actual intendente, habló de la lealtad peronista... ¿De candidaturas? 
Públicamente todavía nada.... veremos.. veremos. veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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ELECCIONES 2023
Las PASO  siguen 
estandoen el centro 
de la escena
¿Y en el pago chico?
El Partido Justicialista  
festejó otro 17 de octubre
El “Seba” arrancó con 
importante apoyo...
El “Melli” asumió la presi-
dencia de la UCR....

Mientras tanto el centenario partido tiene nuevo presidente y 
apunta al 2023, sin muchas caras nuevas pero con el compromiso de 
elaborar un programa de gobierno para proponer el año próximo. 
El “Melli” dijo que no hay que conformarse con una victoria el año 
próximo; por supuesto que para eso resta que pase mucho agua 
debajo del puente... veremos. veremos. veremos...
Prefirió no hablar de candidaturas pero las paredes hablan y 
trascendió que la UCR. no tendría un único nombre como pre 
candidato y es un tema a discutir para saber quien o quienes se 
suben al ring para competir con el ya confirmado “Seba Pro”, 
veremos.. veremos.. veremos..

A propósito del “Seba” inauguró su local partidario con la presencia 
de varios de los principales referentes del PRO. a nivel provincial y 
nacional. Ritondo, pre candidato a gobernador y María Eugenia que 
iría por la presidencia, compartieron el corte de cintas y dejaron 
su mensaje en apoyo a la candidatura del “Seba” y se hicieron 
un espacio para criticar a “Pino” por su decisión de cambiar de 
camiseta... ¿Candidatos a concejales? Todavía no, veremos.. 
veremos.. veremos...

En el oficialismo siguen gestionando obras, en algún caso históricas, 
y esperando señales respecto a definiciones electorales. 
“Pino” dejó en claro que va por el Frente de Todos y mira de cerca la 
perfomance de Sergio Massa al frente del Ministerio de Economía...
No cabe duda que el actual intendente tiene el guiño del ex 
intendente de Tigre, con quien mantiene “teléfono directo”, y eso 
no es poca cosa.. ¿Cómo sigue? veremos.. veremos.. veremos...
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M omentos de mucha emoción se vivieron 
durante los festejos del centenario de 
la Sociedad Germánica, donde varias 
generaciones se unieron para ser testigos 

directos de un momento histórico para la institución.

Del acto protocolar participaron el intendente Sergio 
Bordoni; la presidente del HCD Sandra Kifer; la presidente 
de la Sociedad Germánica Mercedes Stuldreher; 
representantes de instituciones intermedias; ediles y 
vecinos del distrito y la región.

Tras el tradicional corte de cintas, los presentes ingresaron 
al salón principal el cual se iluminó y mostró su mayor 
esplendor ante el aplauso y asombro del público.

Una vez que los presentes estaban dentro del edificio, 
se proyectó un video con fotos históricas de la entidad 
germana en la cual se recreó los 100 años de vida.

Luego, el padre Norberto López, fue el encargado de 
bendecir las flamantes instalaciones como así también la 
bandera de ceremonia que fue enviada por el diputado 
provincial Emiliano Balbín.

En tanto, Mercedes Stuldreher, integrante de la comisión 
directiva, fue la encargada de dirigirse a los presentes 
destacando el trabajo realizado en la puesta en valor del 
edificio y la responsabilidad de trasladar el sentido de 
pertenencia a las nuevas generaciones con respecto a la 
Sociedad Germánica.

Asimsimo, integrantes de dicha comisión entregaron 
reconocimientos a varios colaboradores que, con el 
paso de los años, acompañaron junto a sus familias el 
crecimiento y desarrollo de la institución.

Uno de los principales benefactores para la puesta en 
valor del edificio, fue el vecino Horacio Granci, quién 
hizo uso de la palabra destacando el trabajo realizado 
por la comisión directiva de la Sociedad Germánica, del 
intendente Sergio Bordoni y de particulares.

Por otro lado, el público tuvo la posibilidad de disfrutar 
de la gran actuación del grupo lírico Opera Libre, el cual 
jerarquizó los festejos del centenario.

Por último, la gente recorrió las flamantes instalaciones  y 
disfrutó de un amplio catering y vino de honor.

La Sociedad Germánica festejó su 
centenario junto a la comunidad


